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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

令和６年四国中央市教育委員会第６回定例会会議録 

 

令和６年６月 26日（水） 午後１時 29分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401 会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川  卓 、委員 星川 光代 、 

委員 石川 直子 、委員 児山 初美 

 

委員 石村 義哲 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長補佐 吉岡 智之 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課係長 川上 留美 、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和６年第５回定例会会議録の承認 

日程第２  令和６年第６回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

各課長より事務報告 

日程第４  議案第 37号 四国中央市学校給食費滞納審査会委員の委嘱につ

いて 

日程第５  その他 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後１時 29 分 令和６年第６回定例会を開会する。 

本日は石村義哲委員が欠席されているが、出席委員数が定足数に達してい

るため本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願

いする。 

 

教育長挨拶 

改めまして、こんにちは。午前中は学校訪問でお世話になった方もいらっ

しゃいますが、お忙しい中、６月定例会へご出席いただき、ありがとうござ

います。ここのところ、梅雨時のすっきりしない天候が続いておりますが、

皆様も、体調には十分ご留意いただけたらと思います。また、今年の夏は、

現在のところ渇水の心配もありませんので、プールの使用も問題なく進めら
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

れるものと思っております。 

また、現在会期中の市議会におきましても、子どもの熱中症防止への取組

について質問がございました。常時、マスクの着用をしている子どももいま

す。換気とエアコンの効果的な活用、適切な水分補給、熱中症警戒情報発令

時の対応や通学時の対策、教員による子ども達の日々の健康管理の徹底や子

どもの異変への気づきなどについて、各校に研修や共通理解をお願いしてい

るところです。また、全国で、就学前施設や学校での子どもの事故発生時に

おける対応が問われている報道も続いております。他人事ではありません。

それらを他山の石とするのではなく、生かしていかなければならないと思っ

ております。熱中症に限らず、事故・災害等により傷病者が発生した時の初

動の危機管理についても、教職員が連携して、迅速・的確な応急手当、緊急

連絡・救急要請などについても、各校で危機管理マニュアルの確認や意識統

一をお願いしているところでございます。 

さて、このメンバーでの定例会も本日が最後となります。大変残念なこと

ではございますが、石川卓委員におかれましては、６月 29 日をもって任期

満了となり教育委員を退任されることとなります。令和元年の６月 30 日に

ご就任以来、５年間、四国中央市の教育行政に多大なご貢献を賜りました。

また、教育長職務代理者としての重責を担っていただきました。これまでの

ご尽力に対し、心より敬意と感謝を申し上げます。皆様ご存知のように、石

川卓委員は、温厚篤実なお人柄で多くの人の信頼を得られ、また、行政経験

者という幅広い知識と深い見識を持たれるとともに、時代の変化を見据えな

がら、四国中央市の教育を応援いただきました。何より、私の欠けている視

点で、私自身が教えていただくことや助けていただくことが多々あり、大変

心強かったです。今後、教育委員の職を離れられましても、高所大所から、

変わらぬご指導、ご鞭撻賜りますようお願い申し上げます。これからも健康

にご留意され、さらなるご健勝・ご活躍をお祈りしております。大変ありが

とうございました。 

定例会後、市長から石川卓委員への感謝状贈呈式がありますので、教育委

員の皆さんのご出席をよろしくお願いいたします。では、本日、効率的に会

を進めてまいりたいと思いますので、活発なご審議をよろしくお願いいたし

ます。  

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和６年第５回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和６年第５回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和６年第５回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和６年第５回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和６年第６回定例会会議録署名人に、石川 直子委員、児山 初美委員
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東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 私からは特段ございません。 

各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをご覧ください。 

 ６/５ 公益財団法人川之江奨学会理事会が開催されております。 

 ６/６ 愛媛県メディア教育協会総会がオンラインで行われ、教育長が出

席されております。 

 ６/11～28 令和６年第２回四国中央市議会定例会が開催されておりま

す。 

 ６/13 公益財団法人伊予三島奨学会評議員会、続いて、理事会が開催さ

れております。 

 ６/24 公益財団法人川之江奨学会評議員会、続いて、理事会が開催され

ております。 

 ６/26 本日、令和６年第６回教育委員会定例会でございます。 

定例会のあと、15 時より石川卓委員への感謝状贈呈式が５階庁議室で開

かれますので、よろしくお願いいたします。 

 ７/４ 三好市の教育長が表敬訪問ということで本市を訪れます。教育長

ほか対応される予定でございます。 

 ７/４ 同日、小学校通学用かばん導入事業選定委員会が開催され、教育

委員から児山初美委員が出席される予定です。 

 ７/５ 新たに教育委員に就任される喜井孝志氏への辞令交付式が５階庁

議室で予定されております。 

 ７/５ 同日、16 時から令和６年第３回教育委員会臨時会を５階大会議室

で予定しております。 

 ７/11 東予教育事務所管内教育長会が東予地方局で開催され、教育長が

出席予定です。 

 ７/19 愛媛県市町教育委員会連合会総会が新居浜市で開催され、教育

長・教育委員出席予定です。よろしくお願いいたします。 

 ７/24 令和６年第７回教育委員会定例会を 13 時半から 401 会議室で開催

予定でございます。 

 ７/26 えひめ教育の日推進フェスティバルが松山市のエスポワール愛媛

文教会館で開催され、教育長と、現時点では未定ですが、職務代理者が出席

予定でございます。 

 ８/28 まだ予定ですが、令和６年第８回教育委員会定例会を予定してお

ります。 

 学校給食になりますが、６/５ 令和６年度学校給食会理事会（第１回）

を開催しております。 

 ６/６～７/９ オリンピック交流給食会が、川之江小学校ほか６校で順次

開催されております。 

 ６/11 令和６年度学校給食会総会を開催し、教育長が出席されておりま

す。以上でございます。 
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

６/６～７ 公民館等新任職員研修が県生涯学習センターで開催され、６

名が出席しております。 

６/13～14 第 49 回部落解放・人権西日本夏期講座が別府市で開催され、

事務局４名が参加しております。 

６/13 同日、川之江高等学校において、人権教育公開ホームルームが開

催され、３名が出席しております。 

６/16 市連合婦人会レクリエーション＆スポーツ大会が中之庄公民館で

開催され、52 名の参加がございました。 

６/18 人権・同和教育推進者養成講座が開講いたしまして、今年度は新

規受講者が 273 名、昨年に引き続き受講する再受講者が 117 名、合計 390 名

でスタートしております。11 月 18 日にかけて５回講座が開講され、全て受

講された方には修了証を交付し、来年２月 19 日に修了者会を開催する予定

としております。 

６/24 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会が開講しまして、

教職員をはじめとする受講者 110 名と共学者 63 名の計 173 名でスタートし

ております。令和７年１月 14 日にかけて４回開講されます。 

６/28 お手元にチラシをお配りさせていただいておりますが、就学前人

権・同和教育研修会がしこちゅ～ホールで開催され、新居浜市在住で発達障

がいをお持ちのアーティスト、石村嘉成さん・和德さん親子の講演がござい

ます。聞いてみようと思われる方がいらっしゃいましたら、出席いただけた

らと思います。就学前の先生方・職員等をはじめとして、400 名程度の参加

を予定しております。 

６/30 市ＰＴＡ連合会親善球技大会が伊予三島運動公園体育館ほかで開

催され、52 チームが参加予定です。 

７/４～５ 第 71 回四国地区人権教育研究大会が高知県で開催され、延べ

42 名が参加予定です。 

７/８ 人権・同和教育推進者養成講座の２回目を開催予定です。 

７/10 市人権教育協議会社会教育部会、引き続き、企業等分会を開催予

定としております。 

７/13 市愛護班連絡協議会主催による親子ふれあいフェアが伊予三島運

動公園体育館で開催予定です。 

７/17 東予地域婦人教育研修会がしこちゅ～ホールで開催され、東予管

内の連合婦人会の方々がお集まりになります。 

７/19 県立市内三高校の人権委員学習交流会を本庁５階大会議室で開催

予定です。 

７/30～８/７ 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会の２回目を

４班に分かれて実施いたします。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書５ページをご覧ください。 

６/８ 第 136 回四国中央ふれあい大学講座として『なかやまきんに君お

笑い＆トークショー』を開催しております。チケット完売となりまして、当

日は 975 人の観客で賑わっております。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６/14 第 17 回書道パフォーマンス甲子園の本選出場校 23 校の発表及び

演技順抽選会を開催いたしております。本市からは２大会ぶりに川之江高等

学校と三島高等学校が揃って出場することになりました。川之江高等学校に

つきましては、四国ブロック 20 校の中で予選の通過順位が１位ということ

ですので、本選での活躍も期待されるところだと思っております。教育委員

の皆様にも、本日ご案内をお渡しさせていただいておりますので、是非ご来

場いただけたらと思います。よろしくお願いいたします。 

７/15 第 24 回四国高等学校演劇祭がしこちゅ～ホールで開催予定となっ

ております。四国四県から川之江高等学校含む５校が演劇を披露いたしま

す。 

７/27 栄町商店街で書道パフォーマンス甲子園発祥の地の記念レリーフ

除幕式を開催予定となっております。 

７/28 第 17 回書道パフォーマンス甲子園が開催されます。いよいよ開催

まで一か月ほどとなりまして、現在準備を進めております。今年度も出場校

や観客の皆様に満足していただけるような会場や雰囲気づくりに力をいれた

いと考えております。 

続きまして、スポーツ振興につきましては、６/15 四国中央市発足 20周

年記念事業として、愛媛マンダリンパイレーツメモリアルイベントを実施し

ております。愛媛マンダリンパイレーツと小中学生や、社会人野球チームの

試合後に、サインボールなどの記念品タグをつけた選手と鬼ごっこを実施

し、記念品をプレゼントいたしております。当日は参加者を含めて約 600 名

で賑わっております。 

６/16 ＦＣ今治のマッチデーシティ四国中央市が開催されております。

今治市のアシックス里山スタジアムで川之江高等学校の書道部が書道パフォ

ーマンスを披露しております。 

６/19 令和６年度四国中央市スポーツ指導者講習会を伊予三島運動公園

体育館で開催しております。講師には有限会社ＡＳＲＥの島﨑勝行さんをお

迎えして、セルフコンディショニングの意義と方法についての講演と実技を

実施しております。スポーツ少年団の指導者など 43 名が受講しておりま

す。 

６/23 四国中央市発足 20 周年記念事業として、第 27 回四国中央市ラグ

ビースクール祭をスカイフィールド富郷で実施しております。コベルコ神戸

スティーラーズから選手６名にお越しいただきまして、ラグビークリニック

を行ったあと、参加スクールの試合を行っております。当日、参加者を含め

て約 1,000 名が来場してくれていました。 

７/17 令和６年度伊予三島運動公園プール安全祈願祭を実施いたしま

す。７月 19 日から８月 25 日の 38 日間、市民プールを開場予定としており

ます。 

７/22～８/２ 松柏小学校のプールをお借りしまして、チャレンジ水泳教

室を 10 回開催予定としております。 

続きまして、議案書６ページから８ページにつきましては、各図書館の予

定となります。各図書館においては中学生の職場体験の受入れや読書感想文

講座、読書大使など、夏休みの子どもを対象にしたイベントが開催される予

定となっております。 

６/14～30 各図書館において、教科書展示が予定されております。 

続きまして、歴史考古博物館においては、６/４～６/30 ミニ企画展とい

たしまして「大がめ・四耳壺」が開催されています。経ヶ岡古墳で出土して
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉岡学校政策課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

いるこの大がめと四耳壺ですが、どちらも市内では初めての展示公開を行っ

ております。 

また、７/６～７/31 ミニ企画展として市指定文化財の「三島村古地図」

のデジタル展示を行う予定としております。 

暁雨館では、６/29 暁雨館大学「庭を愛でる」として、日本茶インスト

ラクターのご指導による新宮茶の飲み比べ体験などが開催される予定です。 

７/20 土居図書館と暁雨館の協働講座として「石の標本を作ろう」が予

定されております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書 10 ページをご覧ください。 

６/４ 市総体陸上の部が開催されております。これをもちまして、今年

度の市総体につきましては全ての競技が終了しております。 

６/18 天候が心配される中でしたが、市中学校教科等研究会を実施でき

ております。なお、小学校につきましては、９月 18 日に開催することとな

っております。 

７/４ 市教委と保育幼稚園課が幼稚園を訪問する予定となっておりま

す。新宮幼稚園と三島東幼稚園を訪問させていただきます。児山委員にもご

出席いただきます。よろしくお願いいたします。 

７/16 同じく市教委と保育幼稚園課が幼稚園訪問ということで、三島南

幼稚園と土居東幼稚園を訪問することとなっております。こちらにつきまし

ても、児山委員にご出席いただきます。よろしくお願いします。 

７/19 小中学校と公立幼稚園の終業式の予定でございます。 

７/23 小学校水泳記録会が開催されます。開会あいさつ等がありますの

で、後ほどご案内させていただきます。 

７/25 中学校親善音楽会が今年度はしこちゅ～ホールで開催される予定

となっております。こちらにつきましても、後ほどご案内させていただきま

す。 

続きまして、少年育成センターにつきましては、６/７ 四国中央市少年

補導委員連絡協議会総会を開催しております。 

６/27 令和６年度四国中央市の子どもを育てる市民会議を開催します。 

５月から修学旅行、自然の家とも通常通り実施できております。修学旅行

につきましては、小学校が５月に５校、６月に７校、中学校は５月に３校行

っております。自然の家につきましては、小学校は５月に 1 校、６月に５

校、中学校は６月に１校が順調に行くことができております。 

学校訪問についても、残り 13 校となっておりますが、ご参加いただく際

にはよろしくお願いいたします。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書 10ページにお戻りください。 

６/５ リーディングＤＸスクール指定校校内研修会を三島東中学校で実 

施しております。 

６/７ 東京大学生産技術研究所オープンキャンパスに鈴木崇士学校政策 

課長が訪問しております。 

６/７ 同日、徳島県東みよし町立昼間小学校視察に馬越博之課長補佐が 

参加しております。 

６/８ Ｎｅｗ Ｅｄｕｃａｔｉｏｎ Ｅｘｐｏ（教育セミナー）に鈴木 
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吉岡学校政策課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

崇士学校政策課長が参加しております。 

６/10 愛媛大学紙産業イノベーションセンター内村浩美教授をお招きし 

て、愛媛大学連携授業として、新宮小中学校公開授業を開催しました。新宮

小学校６年生と市内の小学４年生～６年生の児童、計 21 名が参加して実施

しております。 

 ６/15 大阪市で開催されたＮｅｗ Ｅｄｕｃａｔｉｏｎ Ｅｘｐｏ（教

育セミナー）に鈴木崇士学校政策課長と馬越博之課長補佐が参加しておりま

す。 

 ６/17 小中学校情報化推進委員会を開催し、保護者連絡ツールの検討を

行っております。 

 ６/26 新宮小中学校大学連携授業・公開授業といたしまして、愛媛大学

との連携のもと、新宮小学校５・６年生 22 名、中学生 27名、市内の５・６

年生と園児 22 名が参加して実施しております。 

 ７/１ 株式会社大昌鉄工所・広島銀行寄附における感謝状贈呈式を予定

しております。本件につきましては、株式会社大昌鉄工所と株式会社広島銀

行から、教育用備品の購入費用として、100 万円のご寄附をいただいており

ます。 

 ７/８ 新宮小中学校中高連携授業として、三島高等学校と連携しロック

バランシングの授業を行う予定となっております。 

 ７/９～10 今度珠美先生を講師にお迎えし、デジタル・シティズンシッ

プ校内研修を三島東中学校と土居中学校で実施する予定となっております。 

 ７/11 愛媛大学紙産業イノベーションセンター深堀秀史准教授をお招き

して、新宮小中学校公開授業を行う予定としております。 

７/12 先進地視察として、静岡県吉田町立中央小学校に川之江小学校の 

村上亜美先生に行っていただく予定としております。 

 ７/12 同日、小中学校情報化推進委員会としてＧｏｏｇｌｅ研修を行う

予定となっております。 

７/16 愛媛大学紙産業イノベーションセンター潟岡特定研究員をお迎え 

して、新宮小中学校公開授業を行う予定となっております。 

７/17 川滝小学校におきまして、高知県本山町立吉野小学校とのオンラ 

イン交流授業を行う予定となっております。 

 ７/20 Ｇｏｏｇｌｅ ｆｏｒ Ｅｄｕｃａｔｉｏｎを活用したジュニア

ＩＣＴリーダー研修を三島小学校で行う予定となっております。 

７/30 ロイロ認定自治体研修として、株式会社ＬｏｉＬｏを通じ全国か 

ら 10 名の講師をお招きし、三島東中学校で教職員夏季ＩＣＴ研修を行う予

定となっております。 

８/３ 徳島大学と連携し、ＳＭＡＲＴ2024 を金生公民館で行う予定とな 

っております。 

８/25 東京学芸大学と連携し、ＧＩＧＡフェスティバル 2024 を川之江小

学校で行う予定となっております。プログラミング教室やＶＲ体験を行いま

す。 

８/26 大分県玖珠町から教育長をお招きし、コミュニティ・スクール研

修会を行う予定となっております。 

お手元に資料をお配りしておりますが、７月 20 日のジュニアＩＣＴリー

ダー研修、８月３日のＳＭＡＲＴ2024、８月 25 日のＧＩＧＡフェスティバ

ル 2024 につきましては、教育委員の皆様もご都合がつくようでしたら、ご

参加をよろしくお願いいたします。以上でございます。 
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東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

石川卓委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

只今の報告について、意見質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

議 事 

 本日の議案は１件となっております。 

議案第 37 号「四国中央市学校給食費滞納審査会委員の委嘱について」を

上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 37号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 37号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 37 号「四国中央市学校給食費滞納審査会委員

の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

その他について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

 それでは、私から紹介申し上げましたが、本日の定例会を最後に６月 29

日をもって任期満了となり退任されます、石川卓委員からご挨拶をいただき

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

 ～退任のご挨拶～ 

 

 教育委員として常に真摯に、また、公平な姿勢で数多くの議案を審議いた

だきまして、また、難局を迎えた課題に対しても様々なご支援ご助言をいた

だき、お力添えをいただいたこと、改めてお礼申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

 次回は臨時会でございます。令和６年７月５日（金曜日）午後４時から、

四国中央市庁５階大会議室に招集する。 

 

 

閉 会 

 午後２時４分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 
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教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

                  会議録作成者 教育総務課  

 


